



REVUE DE PRESSE

SEJOUR 2015

Sitala Lillin'ba
8 Impasse St Vincent – 56450 THEIX
contact@sitala.org
www.sitala.org

23 avril 2015, Ouest France

Langevin. Une animation percussions

Dans le cadre des ateliers musicaux, les élèves de 6^e de la section Segpa du collège Paul-Langevin, accompagnés de leur professeur, Sabrina Marette, assistaient, mercredi, à une animation « percussions » animée par Thomas Benoît, de l'association Sitala. L'animateur leur a fait découvrir de nombreux instruments, balafon, goni, bara, tamani, n'tama ou encore djembé. « Sitala signifie une seule race », a expliqué Thomas Benoît. « Notre association travaille sur le rapprochement des peuples et des généra-



Thomas Benoît a initié les jeunes élèves aux percussions.

tions. Pour débiter cette animation, je vais inviter les enfants à chanter avec moi au rythme des percussions. Ensuite, j'inviterai chacun d'eux à choisir un instrument et à jouer avec moi ». Basée à Theix, l'association intervient au Burkina Faso où elle développe un axe fort de coopération avec l'aide à la construction du Centre d'actions culturelles à Bobo-Dioulasso, des actions de développement sous forme d'activités éducatives et d'animations, la formation et la professionnalisation d'animateurs...

28 avril 2015, Ouest France

Elven

Le projet autour de l'acceptation des différences prend fin

Vendredi, l'association intercommunale Enfance jeunesse du pays d'Elven avait installé, au Carré d'arts, une exposition représentative du projet autour de l'acceptation des différences, mené avec les jeunes du territoire.

« Nous avons réalisé plusieurs actions autour des différences physiques et motrices depuis 2014. Et nous avons voulu clôturer ce projet autour des différences culturelles avec l'intervention de l'association Sitala, précise Anne-Sophie Ayrault, coordinatrice de l'association. Pendant trois jours, du 22 au 24 avril, ont été réalisées des actions autour de l'ouverture à l'autre et à une culture différente. »

De nombreux ateliers

Sitala a proposé des animations musicales, de contes, d'expressions corporelles ou de fabrication de Bogolan (toile de tissu épais d'Afrique) aux enfants. Le mercredi, les enfants de 3 à 5 ans se sont retrouvés à Saint-Nolf ; le jeudi, les 6-7 ans ont suivi des ateliers à Sulniac, et le vendredi, c'était au tour des enfants de 8 à 11 ans de se rendre à Monterblanc.



Benoît et Thomas de l'association Sitala ont joué de la musique africaine pour le plus grand plaisir du public.

Les membres de Sitala ont proposé aux 11 à 14 ans des ateliers de musique, de danse et de chant entrecoupés de contes.

Quant aux jeunes de 14 à 17 ans, ils ont suivi les activités avec les adultes du foyer Kerhuel, le foyer d'accueil médicalisé de Monterblanc. « Des échanges et des rencontres pour gommer les différences, commente

Anne-Sophie Ayrault. Et cela a très bien fonctionné. »

Vendredi, les bogolans, tableaux et poteries réalisées pendant ces vacances d'avril étaient également présentés à côté des photographies des différentes actions du projet. Le vernissage de cette exposition clôturait le projet autour de l'acceptation des différences.

27 avril 20105, Ouest France

Monterblanc

Les enfants ont découvert l'Afrique et l'art du bogolan



Atelier musique avec l'association Sitala.

Dans le cadre des différences culturelles, l'association intercommunale invitait, vendredi, les enfants du centre de loisirs et les préados de la Maison des jeunes à venir découvrir la musique et les rythmes africains par l'intermédiaire des musiciens de Sitala France.

L'association développe un axe fort de coopération au Burkina Faso avec notamment l'aide à la construction du centre d'actions culturelles à Bobo-Dioulasso, des actions de développement sous forme d'activités éducatives et d'animations, la formation et professionnalisation de ses animateurs, et l'organisation et la proposition de séjours en France.

« **L'objectif est de respecter l'autre et dans la différence** », souligne Anne Sophie Ayraut, la coordinatrice de l'association intercommunale du pays d'Elven. Une quarantaine d'enfants âgés de 7 à 11 ans, une vingtaine de préados ainsi que six adultes du foyer de Kerhuel, après avoir participé à l'atelier musique, a découvert l'art du bogolan, un tissu teint une technique utilisée au Mali, au Burkina Faso et en Guinée. Sur une toile en coton, on applique une teinture obtenue par trempage dans une mixture de terre africaine et appliquée à la plume donnant ainsi une marque d'identité d'une population, d'un village, ou d'un artiste.

23 avril 2015, Télégramme

Grand-Champ Centre de loisirs. Un programme varié



Les intervenants de la troupe de musiciens de l'association Sitala ont su passionner les enfants autour des instruments de musique et des chants et danses africains.

Le centre de loisirs a concocté, pour les vacances de printemps, un programme riche et varié d'activités qui a comblé les enfants de la commune. 90 jeunes environ ont profité d'activités telles que des sorties à Kingoland, des Olympiades, en partenariat avec le centre de loisirs de Plumergat,

du tir à l'arc et de l'escalade à l'étang de la forêt...

Il y a eu également des temps proposés au sein de la Maison de l'enfance. Ainsi, les jeunes Grégamistes se sont intéressés aux travaux manuels ou ont profité d'une initiation au hip-hop. Lundi 20 avril, l'association Sitala était

présente auprès d'une quarantaine d'enfants. Objectif pour les musiciens de Sitala, association theixoise d'échanges culturels avec le Burkina Faso : partager un moment de découverte et d'initiation autour des percussions, balafons, chants et danses africaines.

25 avril 2015, Télégramme

Monterblanc Accueil loisirs. Dessins et teintures textiles



Benoît, le coordinateur de Sitala, Anne-Sophie, responsable de l'association inter-communale, avec les personnels encadrants et les enfants de l'accueil loisirs qui arborent les tissus teintés par leur soins à l'aide de techniques ancestrales burkinabaises.

L'association intercommunale qui regroupe les communes de Sulniac, Elven, Monterblanc et Saint-Nolff a animé, ce vendredi, au centre de loisirs La Ribambelle, une journée avec les enfants des accueils de loisirs avec la compagnie Sitala France car la troupe, qui vient depuis plu-

sieurs années du Burkina Faso, n'a pas reçu les visas nécessaires pour venir en France et ainsi développer sa culture et son activité. Les enfants de la tranche des 7-9 ans ont travaillé une technique artisanale de teinture sur tissus. Ils ont réalisé auparavant leurs dessins qu'ils ont baignés dans

une décoction de plantes qui permet de fixer la teinture.

L'association Sitala continue ses activités par le rapprochement des jeunes avec les occupants du foyer de Kerhuil et les rapports transgénérationnels porteurs de rapports différents entre les personnes.

15 avril 2015, Télégramme

Collège M.-Pagnol. Une semaine banalisée



Les élèves ont terminé l'année par une semaine banalisée, riche en événements.

Le collège Marcel-Pagnol, dans le cadre de son CESC (Comité d'éducation à la santé et la citoyenneté) a organisé une semaine dite « banalisée ». De nombreuses associations ou professionnels ont présenté des actions liées à la prévention (sécurité dans les transports scolaires avec l'ADATEEP, regard sur le handicap avec Handisport 56, projection du film « Sur le chemin de l'école », en complément de l'intervention de Sitala (Burkina Faso), formation aux premiers secours par les moniteurs de l'établissement, prévention de la prosti-

tution avec Le mouvement du Nid, sécurité routière avec la DDTM, dangers d'internet par la Gendarmerie nationale en 4^e ou la Ligue de l'enseignement en 5^e).

L'écologie et le respect de l'environnement étaient abordés par le biais d'Eau et rivières, qui avait déplacé son véhicule de présentation. Tous ont salué la richesse des échanges avec les élèves, très intéressés.

Art urbain

Une journée « street art » devait clore la semaine. Elle venait cou-

ronner un travail d'écriture effectué en classe de français : des slams mis en voix et musique avec le soutien du professeur d'éducation musicale, déclamés à l'occasion d'une scène ouverte. Dans la cour, d'autres élèves ont peint un mur en hommage à Marcel Pagnol (2015, centenaire de sa naissance) sous la forme d'un graff qu'ils ont réalisé avec les conseils avisés de François Kernén, artiste graffeur qui accompagnait ainsi le projet du professeur d'arts plastiques.

Une semaine riche en échanges et en rencontres.

23 avril 2015, Télégramme

Grand-Champ

Près de 90 enfants au centre de loisirs ces vacances



Quatre musiciens de l'association Sitala ont initié les enfants à la musique et aux danses africaines.

Pour les vacances de Pâques, ils ont été près de 90 à profiter des activités du centre de loisirs. Au programme, une sortie à Kingoland, les Olympiades à Plumergat, du tir à l'arc et de l'escalade à l'étang de la forêt. Le beau temps les a accompagné durant leurs escapades. Au sein de la maison de l'enfance, ils ont également pu s'initier au hip-hop et expri-

mer leur créativité dans des travaux manuels.

Lundi 20 avril, 40 enfants ont pu découvrir les percussions, balafons et la danse africaine avec l'association Sitala, association d'échanges culturels avec le Burkina Faso, basée à Theix. Deux semaines d'activités qui se sont clôturées par un goûter avec les parents.

16 mai 2015, Télégramme

Prad-Izel. Les résidants organisaient un après-midi festif



Les animateurs de l'association Sitala, aux rythmes des percussions, pour cet après-midi festif, pour le plus grand plaisir des résidants.

Les résidants des différents Ehpad hennebontais étaient conviés à un après-midi festif, mardi, au centre socioculturel Jean-Ferrat. Un événement, soutenu par la mairie d'Hennebont, que préparaient les foyers Prad-Izel et Les Lavandières depuis un an.

« En partenariat avec Sitala, une association de Theix qui intervient au Burkina Faso, nos résidants ont participé à deux jours d'ateliers danse, musique et bogolan ; c'est une technique utilisée au Burkina Faso qui consiste à teindre un tissu

à partir de matière naturelle. Dans notre projet initial, une troupe du Burkina Faso devait se joindre à nous. Malheureusement, les visas ont été refusés, une première en douze ans ! », souligne Loïck Barriquant, directeur du foyer Prad-Izel. Pour débiter ce moment amical et joyeux, les animateurs de l'association Sitala, qui signifie « une seule race » ont raconté un conte africain. Puis, les résidants sont entrés sur la piste et ont dansé aux rythmes des percussions, balafon, goni, bara, tamani, n'tama ou encore djembé.

4-5 avril 2015, Ouest France

Theix

Opération « bol de riz » : 290 repas servis



Au service du bol de riz, de droite à gauche Yvelle, Cynthia, parents d'élèves et Nella, animatrice de la commission Solidarité de l'école.

Lundi, les élèves de l'école Sainte-Cécile ont participé à une action de partage au sein de l'établissement. Il s'agissait de manger un bol de riz et un fruit, le prix de leur repas étant reversé à une action caritative.

Cette action bol de riz, organisée au moment du carême par la commission solidarité de l'école, avait aussi pour objectif de sensibiliser les enfants aux notions de partage. Une première pour l'établissement : « **Au paravant, les enfants récoltaient de l'argent avec des carnets de tombola tandis que cette année, chaque enfant participait à l'opération en faisant un don entre 3 et 5 €** », pré-

cise Nella Tribolles, animatrice de la commission solidarité de l'école.

En tout, 290 repas, confectionnés par Yvelle Simon, parent d'élève, ont été servis par les enseignants, parents d'élèves et le personnel de l'établissement.

À l'issue du repas, l'argent qui avait été récolté l'an passé par les enfants a été remis à trois associations : Ugsel pour l'autisme, Ogec de l'école pour l'achat d'une table adaptée, et Sitala, l'association d'échanges interculturels entre le Burkina-Faso et la France. L'argent récolté cette année sera distribué l'année prochaine à plusieurs associations.

La culture africaine au collège

BRÉHAL

Au collège de La Vanlée, les cours de musique sont dispensés par Didier Courret, professeur de musique, et cette année il souhaitait faire découvrir la culture africaine. Pour cette raison, deux jours d'initiation étaient prévus les jeudi 21 et vendredi 22 mai avec ateliers de djembé, percussions, danses et bogolan (tissu teint).

L'intervention était tout spécialement dédiée aux classes de cinquième.

C'est la troupe Sitala, basée à Bobo-Dioulasso au Burkina-Faso, qui était invitée.

Elle travaille au Centre d'Actions Culturelles Sitala. Trois mois par an, ces artistes sont accueillis en France par l'Association Sitala Lillin'Ba, basée dans le Morbihan, pour travailler avec les enfants autour d'ateliers et de créations artistiques. Ces musiciens pro-



Bernard Letissier

Les élèves étaient très attentifs et captivés par les percussions.

posent un moment simple et festif autour des percussions et autres balafous, des chants et danses africaines.

Au terme de ces deux journées, les élèves avaient déjà bien maîtrisé les différents instruments mis à leur disposition.

25 mai 2015, Ouest France

La Vanlée : ambiance burkinabais pour les 5^e



Percussions burkinabais : initiation au djembé et dunumba pour les collégiens.

Jeudi et vendredi, au collège La Vanlée, les classes de 5^e et les élèves de la section Ulis (Unité locale pour l'inclusion scolaire) ont bénéficié de la présence des membres de l'association Sitala. Le projet, piloté par Didier Courret, professeur de musique, a permis aux élèves de participer à divers ateliers parmi lesquels percussion, danse, teinture sur tissu...
« L'association Sitala a pour mission d'impulser une dynamique interculturelle et citoyenne entre la France et le Burkina Faso, explique

Didier Courret. Pendant deux jours, nos élèves ont pu s'imprégner de culture burkinabais. Par ce biais, l'intention de l'équipe enseignante est de provoquer une ouverture sur le monde et de faire passer des messages d'acceptation de l'autre avec toutes ses différences. »

On notera par ailleurs que pour matérialiser ces rencontres, un clip a été tourné mettant en scène les élèves et les six intervenants de Sitala. Ce clip sera présenté au public lors des prochaines portes ouvertes.

25-26 avril 2015, Ouest France

Les différences s'apprennent en musique avec Sitala



La troupe Sitala est intervenue auprès des jeunes du secteur pour leur faire découvrir la culture et la musique du Burkina-Faso.

Jeudi matin, à la salle des sports, 45 enfants des communes d'Elven-Trédion, Sulniac, Monterblanc et Saint-Nolff, ont découvert la danse, le rythme et la musique africaine avec l'association Sitala.

La troupe Sitala est une association d'échanges culturels entre la France et le Burkina-Fasso.

« **Nous avons souhaité travailler avec Sitala pour aborder les différences culturelles, thème qui vient clôturer notre projet mené sur l'année 2014-2015** », a précisé Anne-So-

phie Ayrault, coordinatrice de l'association intercommunale enfance jeunesse du Pays d'Elven.

L'après-midi, Sitala est intervenu auprès des jeunes (11-17 ans) du territoire, et des adultes du foyer Kerhuel de Monterblanc.

Un projet qui s'est clôturé vendredi, avec des animations dans la commune de Monterblanc. Le soir, toutes les familles des accueils de loisirs du secteur ont été invitées à découvrir les réalisations et photos du projet, à la salle des fêtes d'Elven.

3 avril 2015, Télégramme

Sainte-Cécile. La solidarité en action

La commission Solidarité de l'école Sainte-Cécile organisait, lundi, avec le concours de l'école, sa première opération bol de riz pour récolter des fonds.

Le bol, vendu de 3 à 5 €, composait le repas de midi (complété par une pomme) des 290 enfants participant à l'opération et des adultes de la communauté éducative. Les enfants ont mangé leur repas assis à même le sol. « On est en Carême, c'est un moment de partage », a précisé Nella Tribolles, l'animatrice. Ce repas solidaire était l'occasion pour la commission de remettre les chèques, correspondant aux dons effectués en 2014, aux trois associations bénéficiaires : 300 € à l'Ugsel (Union générale et sportive de l'enseignement libre) pour la mise en place d'actions en faveur d'enfants autistes, 300 € à Sitala et 400 € à l'Ogec (Organisme de gestion) pour l'achat de matériel adapté pour les enfants handicapés.

Explications sur l'autisme

Un petit film, « Papa, maman et moi contre l'autisme », était projeté pour expliquer l'autisme aux



Un bol de riz et une pomme étaient au menu de ce repas solidaire.

enfants. Mme Philippe, la présidente de l'association éponyme, s'est ainsi adressée aux enfants : « Être autiste n'empêche pas de jouer. Ce qui est formidable, c'est que vous posez des questions. Ça les aide à mieux communiquer. Le bruit est difficile pour les enfants autistes, ça leur fait du mal. Ils font des choses bizarres, alors tout le monde

les regarde. Il faut accepter qu'ils soient différents. Avec l'argent reçu, nous allons acheter des jeux pour que cela soit plus facile pour eux de rester à l'école ».

L'association Sitala quant à elle utilisera le don pour l'achat des instruments de musique aux enfants de l'école de Bobo Dioulasso au Burkina Faso.

22 avril 2015, Télégramme



Fabrice Péron, animateur à l'Accueil de loisirs, Ronan Divanach, directeur de l'Accueil de loisirs, et Dominique Le Meur, adjointe à l'enfance.

Les enfants de 3 à 12 ans, inscrits à l'Accueil de loisirs durant les vacances de printemps, vont avoir un programme très varié. Les coccinelles (PS-MS) auront, durant la première semaine, des activités manuelles, ateliers danse, fabrication de pantins, jeux de motricité, de sensations et sorties cinéma à Baud. Seconde semaine, concert pédagogique avec l'association Sitala, fabrication d'instruments de musique, atelier cuisine et grand jeu. Les poissons-clowns (GS-CE1) auront, en première semaine, expression corporelle, jeux sportifs, activités manuelles, atelier danse, sortie à Kingoland (16 avril), atelier cuisine, rencontre avec l'Ehpad (Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) autour de jeux de société. En seconde semaine, initiation à la danse hip-hop, les 21, 22 et 24 avril ; temps de rencontre avec le centre de loisirs de Plumergat, le 22 avril ; concert pédagogique avec Sitala, le 20 avril, et guirlande musicale. Pour les grégamins (CE2-CM2), le jeu du 1.000 Pattes, du scorpion, escalade et tir à l'arc, atelier cuisine, rencontre avec l'Ehpad et une sortie à Kingoland sont prévus la première semaine. La seconde semaine, initiation à la danse hip-hop, les 21, 22 et 24 avril ; temps de rencontre avec le centre de loisirs de Plumergat, le 22 avril ; concert pédagogique avec Sitala, le 20 avril ; activités manuelles, jeux sportifs. Un goûter des parents est prévu vendredi 24 avril, de 16 h 30 à 18 h, pour clôturer les vacances.